

Diesen Artikel finden Sie unter: <http://www.noz.de/lokales/soegel/artikel/234555/auch-jugendgruppen-und-schulklassen-zur-pilgertour-uber-den-hummeling-eingeladen>

Ausgabe: Ems-Zeitung

Veröffentlicht am: 02.04.2013

Anmeldung bis zum 1. August

## Auch Jugendgruppen und Schulklassen zur Pilgertour über den Hümmling eingeladen

von Otto Büning



**Sögel. Bereits zum vierten Mal laden das Katholische Jugendbüro Emsland Nord und die Jugendbildungsstätte Marstall Clemenswerth zum Pilgern auf dem Hümmlinger Pilgerweg ein. Auf der Tour vom 15. bis 18. August sollen dabei noch stärker die individuellen Bedürfnisse der Teilnehmer in den Blick genommen werden.**

Auch in diesem Jahr soll wieder die gesamte Route des Pilgerwegs mit 92 Kilometern von Sögel über Werlte, Lorup, Esterwegen, Börger, Werpeloh bis wieder nach Sögel in Tagestouren absolviert werden. Eingeladen sind alle Interessierten ab 16 Jahren. „Wir würden uns sehr darüber freuen, wenn uns einzelne Jugendliche, Jugendgruppen oder sogar Schulklassen komplett oder tageweise begleiten“, betont Christian Thien, Leiter des Marstalles Clemenswerth.

Aus seiner Sicht ist die Aktion in diesem Jahr „qualitativ noch besser aufgestellt“ als in den Vorjahren. Hintergrund ist das Mitwirken von Hans Hömmen und Gerd Schwalbe, die dem Arbeitskreis „Hümmlinger Pilgerweg“ angehören und in diesem Jahr Teil des Organisationsteams sind. Thien: „Es ist sinnvoll, Menschen in die Organisation einzubeziehen, die mit einem anderen Blick an die Sache herangehen und einzelne Pilgerinteressen stärker in den Fokus nehmen.“

Ursprung der gemeinsamen Pilgeraktion, die vor vier Jahren mit rund 20 Teilnehmern startete, war der Wunsch, die Mariä-Himmelfahrt-Wallfahrt wieder aufleben zu lassen. Ein Pilgerrekord von rund 70 Pilgern im vergangenen Jahr gab den Veranstaltern dann recht. „Obwohl wir eine so große, bunt gemischte Gruppe waren, herrschte ein schönes Gemeinschaftsgefühl. Man hatte den Eindruck, dass das Pilgern den Leuten persönlich etwas gebracht hat“, so die Dekanatsjugendreferentin Claudia Schulte.

Im Rahmenprogramm sind Besuche der KZ-Gedenkstätte in Esterwegen sowie des Bibelgartens in Werlte vorgesehen. Wie auch in den Vorjahren bilden der Mariä-Himmelfahrts-Gottesdienst am Sonntagmittag auf Schloss Clemenswerth sowie ein Essen im Marstall den Abschluss der Pilgerreise.

Die Kosten betragen 20 Euro für Jugendliche und 40 Euro für Erwachsene. Darin enthalten sind Übernachtungen in Gemeinschaftsunterkünften, Gepäcktransport, Abendessen und ein Pilgerpaket. Nach Absprache sind auch Übernachtungen im Marstall Clemenswerth möglich. Anmeldeschluss ist der 1. August.

Weitere Infos unter [www.marstall-clemenswerth.de](http://www.marstall-clemenswerth.de) unter Telefon 05952/ 207130.

Copyright by Neue Osnabrücker Zeitung GmbH & Co. KG, Breiter Gang 10-16 49074 Osnabrück

Alle Rechte vorbehalten.

Vervielfältigung nur mit schriftlicher Genehmigung.